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田中　和俊

イマジンロータリー！本日は鹿児
島東ロータリークラブそして鹿児島
大学アカデミーロータリークラブの
皆様、初めての３クラブの合同例会
にお集まりいただきましてありがとうございま
す。これまで東クラブさんとは長年、上期１回下
期１回と合同例会を開催してきました。歯車会と
いうゴルフコンペも開催しておりましたが、今
回、日程調整がつかず開催できませんでした。次
回はまた調整したいと思います。日頃より、両ク
ラブの皆様には大変お世話になっております。あ
りがとうございます。念願の３クラブの合同例会
ということで、非常にうれしく思います。特に中
川会長、馬場会長とは、ＰＥＴＳに始まり、隔
月の会長幹事会や地区の会合でも仲良くさせて
いただいており、とてもありがたく思います。今
回は合同例会にあたり、３クラブの歴史を紐解い
てみたいと思います。我が鹿児島中央ロータリー
クラブの創立が１９７７年、昭和５２年１月１０
日であります。当クラブ創立１０周年、海江田順
三郎会長、島津修久幹事の時に、創立１０周年記
念行事として新クラブ結成を企画し、大津篤造特
別代表、牧野隆新クラブ結成委員長、志賀達一
副委員長中心に設立に向けて準備がなされまし
た。そして昭和６２年１月２９日、山形屋例会場
にて、鹿児島東ロータリークラブの創立総会が開
催されました。チャーターメンバーは４１名だっ
たそうです。岐阜サンリバーロータリークラブさ

んとの中学生交流、平田公園清掃、ポリオプラス
への取組等、素晴らしいロータリー活動をされて
います。鹿児島大学アカデミーロータリークラブ
は、２０１９年５月より鹿児島大学の役員の皆様
と当クラブの海江田順三郎特別代表、池畠直前会
長を中心に準備委員会で設立準備を進めていき
ました。２０２０年４月９日に創立総会、７月６
日にチャーターナイト、初代会長を岩井久会長と
してチャーターメンバー３４名で設立されまし
た。私も設立に関わらせていただいたことはとて
も光栄なことであり、誇りに思うところでありま
す。本来なら設立当初から、昼間の例会及び夜間
例会、今回のような合同例会で親睦を深めなけれ
ばいけないところでありましたが、ちょうど新型
コロナ感染症が流行ってきた時期でもあり、我々
としても思うようなサポートができなかったこ
とが悔やまれます。しかしながら、鹿児島大学ア
カデミーロータリークラブさんは、大学内クラブ
ということもあり、他のクラブにはない独自の活
動で、すでに地区内で目立つ存在になられていま
す。前年度、今年度とロータリー奉仕デーでの海
岸清掃や海洋プラスティックごみをテーマとし
たシンポジウムでは、会場の稲盛会館をお貸しい
ただくだけではなく、パネラーとして出ていただ
いたり、様々なご活躍をされております。ありが
とうございます。

最後に、今後も３クラブの友情を深め、お互い
協力し、意義深いロータリー活動をしていくこと
を誓いましてご挨拶とさせていただきます。本日
はよろしくお願い致します。

令和５年３月20日　第2081回例会
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ゲスト卓話「好印象のプロデュース　印象は５秒で決まる」
　　　　美姿勢ウォーキング講師　宇野　京様 水と衛生月間３月

ロータリーソング：「それでこそロータリー」
会長の時間：鹿児島中央 RC 会長　田中　和俊君
　　　　　　鹿児島東 RC 会長　　中川　大作君    
　　　　　　鹿児島大学アカデミー RC 会長　馬場　昌範君
会務報告：鹿児島中央 RC 幹事　松元　まや　君
　　　　　鹿児島東 RC 幹事　原田　祐子君
　　　　　鹿児島大学アカデミー RC 幹事　川原　結樹君
１）本日の配布物　なし
２）鹿児島 RC 創立 70 周年記念式典・祝賀会　
　　3/18（土）　於：城山ホテル鹿児島
　　出席者：海江田 PG、田中会長、松元幹事　
　　（ 新型コロナ感染状況を踏まえ、各クラブ会長・幹事

のみの案内となっております。）
３）次週 3/20（月）例会プログラム
ゲスト卓話＝美姿勢ウォーキング講師　宇野　京様
　　「好印象のプロデュース。印象は 5 秒で決まる」

出席報告：鹿児島中央 RC 出席委員会
　　　　　鹿児島東ＲＣフェローシップ委員会 
　　　　　鹿児島大学アカデミー RC クラブ管理運営委員会
スマイルボックス：鹿児島中央ＲＣ親睦委員会
＜懇親会＞司会進行 / 鹿児島中央ＲＣ　栫　浩多郎
開会の挨拶及び乾杯：パストガバナー　海江田　順三郎君
食事：「フリートーキング」

次回例会　令和５年３月27日（月）

PETS報告　会長エレクト　高岡　和也君
会員卓話「新入会員自己紹介」　逆瀬川　勇君

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2080回例会 51名 24名 51.06%
前々回（2月27日）の補正 50名 32名 68.09%
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●東RC　中川会長・原田幹事／本日は合同例会楽しみ
にしてきました。よろしくお願いします。
●田中　和俊君・松元　まや君／鹿児島東ロータリーク

ラブのみなさま、鹿児島大学アカデミーロータリークラ
ブのみなさま、本日は、ようこそおいでくださいました。
初の３クラブ合同例会とても楽しみにしておりました。
どうぞよろしくお願い致します。

３月16日のスマイル　小計 8,000円　2022〜2023年度　累計 564,125円



鹿児島東RC・鹿児島大学アカデミーRC鹿児島東RC・鹿児島大学アカデミーRC
との合同例会との合同例会

鹿児島東 RC　会長　中川　大作

皆さん、こんばんは。本日は、鹿
児島中央RC、鹿児島大学アカデミー
RC、そして鹿児島東 RC の３クラ
ブ合同例会です。この３クラブでの

合同例会は初めてですので、とても楽しみです。
本日は親睦を大いに深めて楽しい例会にいたし
ましょう。

さて、私は今年でロータリーに入って２２年
目になりますが、ロータリークラブという組織
があるのを知ったのは、入会よりずっと以前の
確か小学生の頃だったと思います。出身は北薩
の出水市ですが、私の実家がある出水市鹿島と
いうところにあります特攻碑公園の通りに出水
ロータリークラブが桜を植樹したということを
聞きまして、「へえ、ロータリークラブというと
ころが桜を植えたんだ。」ということを鮮明に覚
えております。その桜が今では特攻碑公園を中
心に素晴らしい桜並木になっておりまして、花
見の季節には大勢の人でにぎわっております。
ロータリーの奉仕活動の一環で行われた事業が
市民の憩いの場を提供しているというのは大変
素晴らしいことだと思います。

この特攻碑公園というのは、先の戦争の時、
出水海軍航空隊基地があった場所でここから多
くの特攻隊員が飛び立っていった場所です。特
攻隊といえば知覧が有名ですが出水の特攻基地
からも多くの若者が飛び立って行ったのです。
ここの特攻碑公園には慰霊碑がありまして、そ
こには「雲こそ　わが墓標　落暉よ　碑銘を飾
れ」と刻まれております。これは、阿川弘之氏
の小説「雲の墓標」の中に出てくる特攻隊員の
遺書の言葉からとった碑文です。（阿川弘之さん
は阿川佐和子さんのお父様でいらっしゃいます
ね。）この小説は映画にもなっておりますが、田
村高広や渡辺文雄、岸恵子、高峰秀子など昭和

の銀幕のスターが多く出演しております。その
舞台となった出水海軍特攻基地のあった場所が、
今は特攻碑公園となり桜並木通りになっており
ます。平和の象徴として出水ロータリークラブ
が植樹したものだと思います。

現在、ロシアの侵攻によるウクライナでの戦
争が世界に大きな影響を及ぼしていますが、戦
争の悲惨さを私たちも忘れてはいけないと切に
思います。もうすぐ桜が満開となります。私た
ちは日本が平和だから桜の花見も楽しむことが
できますが、世界に目を向けると悲惨な状況に
ある人たちがたくさんいます。ウクライナ危機
に対してもロータリーは、会員の皆様の寄付に
より財団を通して人道支援を行っております。
しかし、戦争が無くならないと根本的な解決に
はならないと思います。世界中から、戦争、紛
争が亡くなることを切に願うものであります。

本日は、桜の季節を前に特攻碑公園の桜を思
い出したものですから、３クラブ合同例会の会
長の挨拶の中でお話させていただきました。

ありがとうございます。会長の時間をおわり
ます。

重症熱性血小板減少症候群（SFTS）
について

鹿児島大学アカデミー RC 会長　馬場　昌範

本日の 3 クラブ合同例会におい
て，どのようなお話をすれば良いか，
考えておりました。私はウイルス学
を専門と致しておりますので，クラ

ブの例会における会長卓話として，これまで医
学や感染症に関するいろいろなお話をして参り
ました。具体的には，新型コロナウイルス感染症，
サル痘，人間の体の弱点について，ロボット手
術などです。そこで，今回も限られた時間では
ありますが，皆さんが案外知らない，しかし鹿
児島にとっては非常に重要なウイルス感染症の

お話をさせて頂きます。
　皆さんの中には，名前をお聞きになったこ

とがある方もおられると思いますが，重症熱性
血小板減少症候群（SFTS）という致死的なウイ
ルス感染症があります。名前が長いので，以後
SFTS と略しますが，これはウイルスに感染する
ことによって起こる病気です。野山でマダニに
咬まれることにより，マダニの体内に存在する
SFTS ウイルスがヒトの体内に入ることで感染
します。また，ウイルスはイヌやネコなどのペッ
トにも感染することから，感染したペットに触
れたり咬まれたりすることが原因で感染する場
合もあるので，注意が必要です。

　マダニに咬まれて SFTS ウイルスに感染す
ると，咬まれてから 1 から２週間程度の潜伏期
間を経て，主に原因不明の発熱，消化器症状（食
欲低下，嘔気，嘔吐，下痢，腹痛）が出現します。
重症になると神経症状や出血を止めるために必
要な血小板が減少することから，全身から出血
を起こし，死に至ります。我が国における SFTS
の致死率は 10 パーセント以上と，新型コロナ
ウイルス感染症と比べるまでもなく，我が国に
存在するヒトのウイルス感染症の中では，最も
危険なものの 1 つです。そのような SFTS が何
故，鹿児島で非常に重要かと言いますと，全国
でも感染者が最も多発する地域が鹿児島だから
です。少し前の統計になりますが，国立感染症
研究所が発表した 2022 年 7 月末現在の患者数は
全国で 763 名（死亡者数：88 名），そのうち鹿児

島県内の患者数は 62 名と，山口県と並んで全国
第 3 位となっています。ちなみに，第 1 位は 95
名の宮崎県，2 位が広島県の 74 名となっていま
す。つまり，ロータリー 2730 地区は全国におけ
る SFTS の最多発地区と言えるでしょう。

　ですので，これからの季節，秋が終わるま
ではマダニの活動時期ですので，鹿児島や宮崎
の野山へ仕事やハイキングなどに出かける場合
には，決してダニに咬まれることがないように，
長袖・長ズボンなど，服装には十分に注意を払
う必要があることは言うまでもありません。マ
ダニは咬みついたら皮膚から離すことが困難で
すので，逆に咬まれたことがはっきりと分かり
ます。従って，そのような場合には，自分でマ
ダニを取り除こうとせずに，すぐに病院を受診
することをお勧めします。

残念ながら，現時点で SFTS に対する有効な
ワクチンや治療薬はありません。私事で恐縮で
すが，我々の研究グループは 2017 年から SFTS
に対する治療薬の研究を開始し，抗マラリア薬
として使用されているアモジアキンが SFTS ウ
イルスの増殖を抑えることを発見しました。そ
の後，新型コロナウイルスのパンデミックが
起こったため，そちらの研究に時間を取られ，
SFTS の研究は一時中断を余儀なくされました
が，今年になって，これまでの SFTS 治療薬に
関する我々の研究成果が国際科学雑誌に掲載さ
れたことから，来年度には治療薬の開発に向け
て，研究を再スタートさせたいと考えています。


